

# Granada Hoy

www.gradahoy.com

La **mayoría absoluta** del PP saca adelante en el Ayuntamiento las **ordenanzas** fiscales que prevén una subida de **impuestos** en torno al 3% **P10**



**Escénica** supera una década al frente del entrenamiento actoral a través de los diferentes métodos de trabajo del teatro **P64-65**

**6-7** PUEDE HABER AFECTADOS DE LA SECTA EN TODO EL PAÍS

## El falso gurú del Zaidín tiene diez cuentas en cajas y bancos, cuatro motos y 5 coches

**El patrimonio** Entre los automóviles del predicador de la espiritualidad hinduista figuran Mercedes, Yamaha, BMW y Honda

**Las imputaciones** El abogado de veinte de los denunciantes ampliará la acusación a los delitos de estafa, contra Hacienda y blanqueo

**12-13** LAS CUENTAS DE LA UNIVERSIDAD SUMAN 429 MILLONES



## El temor al retraso en los pagos deja en suspenso las obras de la UGR en el Parque de la Salud

La Universidad de Granada ha optado por paralizar los proyectos de Odontología y Farmacia en el Parque de la Salud ante el fundado temor de que las transferencias económicas de la Junta padezcan retrasos.

**14** CELEBRACIÓN DEL FIN DE AÑO

## El fin del cotillón

**Decadencia** Los altos precios y la baja calidad de las fiestas reducen a una las solicitudes que ha recibido el Ayuntamiento

**38-39** MÁS CASTIGO A PEDERASTAS Y TERRORISTAS

## Entra en vigor el Código Penal que endurece las penas a la corrupción

**8-9** ELPRESUPUESTO HA PASADO DE 700.000 A 400.000 EUROS



## La Huerta de San Vicente se descompone

● La falta de mantenimiento causa inundaciones, goteras, daños en el mobiliario y grietas en la casa de verano de Lorca

MIGUEL RODRÍGUEZ

● Como es tradicional en la prensa, mañana, día de Navidad, no se publica **Granada Hoy**. Volveremos a nuestra cita diaria con los lectores, a quienes desamos felices fiestas, el próximo domingo, día 26.

<p><b>HOY</b></p> <p>➔ <b>CINTURONES CABALLERO</b></p> <p>6º CINTURÓN</p> <p>por sólo <b>3,50€</b></p>	<p><b>EL DOMINGO</b></p> <p>➔ <b>CARTA A LOS REYES MAGOS</b></p> <p>Recorte la carta para llevársela al CARTERO REAL</p>
<p>➔ <b>CINE II GUERRA MUNDIAL</b></p> <p>"OPERACIÓN ISLA DEL OSO" por sólo <b>1,95€</b></p>	<p>➔ <b>PERFUMES MASCULINO</b></p> <p>Llévese el 3er PERFUME</p> <p>por sólo <b>2,99€</b></p>

## Granada

LA UGR PRESENTA SUS  
**PRESUPUESTOS PARA 2011**

**PRUDENCIA EN EL NUEVO AÑO**

La Universidad pone en cuarentena sus proyectos ante la congelación estatal y advierte que lo primero es pagar a los proveedores locales

# La incertidumbre de 2011 amenaza las obras de la UGR en el Parque de la Salud

Gerencia teme que la Junta se retrase en sus pagos • Los proyectos de Odontología y Farmacia se paralizan • El presupuesto de la UGR asciende a 429 millones de euros

A. Beauchy / GRANADA

Ante la incertidumbre económica de 2011, la Universidad de Granada ha optado por la prudencia, o al menos así lo hizo saber el nuevo gerente de esta institución, Andrés Navarro Galera, que ayer se estrenó ante los medios de comunicación al presentar los presupuestos para el próximo año. Los riesgos financieros, sobre todo en ingresos, amenazan cualquier previsión a largo plazo, entre ellas la de los edificios docentes del Parque Tecnológico de la Salud, el proyecto de mayor envergadura de la UGR, cuya conclusión está previsto para 2013.

La temporalidad de las subvenciones y, sobre todo, el posible retraso en los pagos de la Junta de Andalucía, ha puesto en cuarentena el cálculo realizado hace un año, cuando se puso la primera piedra del Campus de la Salud. Y es que de los 112 millones de euros presupuestados (y aprobados) para la nueva Facultad de Medicina, la de Ciencias de la Salud y el edificio de Servicios Centrales, la UGR sólo ha recibido 30 millones, que además están a punto de consumirse. "Lo que me preocupa son los otros 80 millones de euros", dijo ayer el gerente.

La Ley 15/2010 sobre la lucha contra la morosidad sobrevuela sobre este escenario, ya que impide a las instituciones que se demoren en los pagos a los proveedores. Andrés Galera informó que, a día de hoy, de cada 100 eu-

## El CEI, Innocampus e Innplanta incrementan los fondos un 3,16%

Sin los proyectos competitivos que han logrado una 'lluvia' de millones para la Universidad de Granada en el último mes, su presupuesto para 2011 habría descendido un 1,24% respecto a 2010. Sin embargo, los 7 millones de euros conseguidos para el Campus de Excelencia Internacional 'BioTic Granada', los 14 millones de euros de la convocatoria de Innocampus y los 5,63 millones de Innplanta han hecho que las cuentas para el próximo año sean positivas. "Este presupuesto se incrementa en un

3,16% respecto al año anterior gracias a la competitividad", destacó el gerente Andrés Navarro. Eso sí, "a fecha de hoy no hemos recibido todavía ni un solo euro de estos fondos", gran parte de los cuales además son préstamos que habrá que pagar en los próximos 15 años. El rector lo dijo claramente: una cosa es lo que nos han concedido y otra lo rápido que recibamos el dinero". La Universidad tiene sus cuentas saneadas, pero es gracias a la política de austeridad que emprendió hace dos años.

## Ahorro de más de un millón y medio, gracias a la austeridad

Hace quince días el rector de la UGR, Francisco González Lodeiro, recibió una notificación del Ministerio de Educación en la que se le demandaba que, para el nuevo año, emprendiese medidas de ahorro en la institución que él representa. Esta circular era la misma que se ha remitido a todas las universidades españolas, pero la de Granada lleva ya dos años afrontando por iniciativa propia planes de austeridad con muy buenos resultados.

Según la estimación que realizó ayer el gerente, en el cierre de edificios durante los periodos vacacionales se ha ahorrado más de 500.000 euros; en el de telefonía, hasta 600.000 euros; y en gastos estructurales otro medio millón. Navarro Galera anunció ayer que próximamente dará a conocer el ahorro exacto obtenido con todas las medidas de austeridad y dará detalles de las que se van a emprender el próximo año.



Andrés Navarro y Francisco González Lodeiro, ayer, en el Hospital Real.

ros contratados, la UGR ha pagado 96, porque está tratando de saldar sus deudas en un plazo de 30 días como máximo (a pesar de que puede hacerlo hasta en 60).

"De un total de 7.362 proveedores que trabajan con la Universidad, 5.371 son locales, lo que supone más del 73%", matizó el gerente. Unos 6.500 empleos indirectos son de pymes y todos dependen de sus pagos. "A los proveedores hay que pagarles con dinero, no con papeles", dice.

Y si la Universidad no tiene fondos no puede embarcarse en proyectos nuevos. De ahí que Francisco González Lodeiro haya decidido esperar a ver cómo se desarrollan los acontecimientos para arrancar la segunda parte del Campus de la Salud. "Los proyectos de la Facultad de Odontología y de Farmacia, que iban a ser licitados en 2011, se quedan parados de momento", insistió el vicerrector del PTS, Ignacio Molina.

El rector de la UGR aseguró que las obras iniciadas están cumpliendo los plazos, pero "necesitamos garantías de que vamos a tener el dinero para pagar".

El total de gastos presupuestados para 2011 en la UGR asciende a 429.499.014 euros, lo que supone un incremento respecto a 2010 del 3,16%; aunque esto se debe en parte gracias a las inversiones y préstamos que va a recibir la institución granadina con sus últimos proyectos competitivos (CEI, Innocampus e Innplanta). Porque si esto se excluyera, el montante descendería un 1,24%.

Siguiendo la política de transparencia introducida por González Lodeiro hace tres años, la Gerencia dio a conocer cada partida de los presupuestos de 2011, justificando las decisiones que adoptará para hacer frente a la crisis. "El fin último del presupuesto de 2011 es culminar el programa de Gobierno del rector", advirtió Na-

**BRASERITO**  
FORUM  
**PLAZA**



Braserito Forum Plaza  
C/ José Pérez Pujades, s/n  
Reservas  
626 283 377

Le seguimos atendiendo en:  
BarPatioBraserito  
C/ Rosario, 7  
Reservas  
958 22 19 84 - 958 04 97 62



**LOS PLANES DE AHORRO CONTINUARÁN**

Un cambio del sistema de tributación del IVA, más concursos públicos y el cierre de centros en vacaciones, también en 2011

**MÁS EMPLEO PARA LOS UNIVERSITARIOS**

La UGR ha previsto aumentar en un 5% los fondos para que los estudiantes hagan prácticas en las empresas



MIGUEL RODRÍGUEZ

varro Galera, que recordó además que su gestión da continuidad a la labor de su antecesor, Florentino García.

Los recursos de la UGR para 2011 son "escasos y limitados", lo que le obliga a establecer prioridades. A la temporalidad de las subvenciones y la resolución de las convocatorias hay que añadir otros factores que aumentan la incertidumbre: cómo se comporta la demanda de empresas, la oferta educativa y la capacidad financiera de las familias.

Los mayores condicionantes del presupuesto llegan de la congelación salarial de las medidas estatales, de lo mucho o poco que tarde la financiación obtenida con los proyectos de excelencia y del resultado de los planes de ahorro de la UGR.

La austeridad ha sido una máxima en los dos últimos años, pero todavía hay que sacar rendimiento de los recortes.

Para 2011 se espera obtener buenos datos del cambio de sistema de tributación de IVA, que beneficia a los grupos de investigación; de los concursos públicos; y de los cierres.

La principal línea estratégica de este presupuesto se fundamenta en una mejora del modelo de distribución entre centros y departamentos. La Gerencia de la UGR aspira a sacar rendimiento de un nuevo cómputo de estudiantes de posgrado, de estudiantes del aula permanente de formación y de una bonificación que concederá si se tramitan los justificantes del gasto en 30 días.

Lo que se prevé disminuir: 4,47% en gastos de personal, 100% de gastos financieros y 88,87% en pasivos financieros. Y aumentar: 6,02% en gastos corrientes, 50,78% en transferencias corrientes y 34,23% en inversiones reales. Y las tasas públicas se incrementarán un 0,09%.

**EN CIFRAS****429.499.014 euros**

La Universidad de Granada contará el próximo año con los presupuestos "más sociales" de su historia por los que gastará un total de 429,49 millones de euros, principalmente en personal, que supone en peso específico el 61,95% de las cuentas, y en inversiones reales, el 25,94% del total.

**El 5% como máximo**

"La Universidad nunca debe más del 5% de lo que gasta y paga en 30 días como máximo", informó el gerente. Este mes ha finalizado la amortización del préstamo y para el próximo año no hay deuda viva, pero la UGR dice que va a tratar de evitar los gastos financieros y gastar en función de los ingresos.

**Ingresos 'prudentes'**

En el capítulo de ingresos, la institución académica prevé "desde la prudencia" percibir un total de 205,75 millones de euros en transferencias corrientes, 163,42 en transferencias de capital y un total de 56,83 millones de euros en concepto de tasas y precios públicos, según ha detallado Navarro Galera.

**Nuevos indicadores**

La UGR cuenta con un total de 7.362 proveedores, de los que 5.371 (un 73%) son locales, y el 92% de la pequeña y mediana empresa. La institución es buena pagadora, puesto que el grado de ejecución de los pagos se sitúa en torno al 96%, y no tiene concursos desiertos por falta de ofertas. Genera 6.900 empleos directos y otros 6.500 indirectos. Cada estudiante le cuesta unos 6.100 euros, de los que el alumno paga 952 y la UGR financia 5.148.

**Inversiones reales**

En lo que se refiere a inversiones reales -un 34,23% más-, la UGR hará un "esfuerzo" en invertir en recursos propios, aumentará un 5% el Plan Propio de Investigación, y pondrá en marcha, con un millón de euros, un programa de fomento de la productividad científica.

# Los presupuestos "más sociales que ha tenido nunca la Universidad"

Los gastos de personal, que suponen 266 millones, se congelan el 1 de enero

A. Beauchy / GRANADA

Para paliar los efectos de la crisis económica en la comunidad universitaria, el equipo que dirige Navarro Galera ha destinado nuevas partidas de sus recursos propios al fomento del empleo entre los estudiantes y a mejorar el rendimiento de la investigación en Granada.

"Son los presupuestos más sociales que ha tenido nunca la Universidad", adelantó el nuevo gerente de la UGR en la rueda de prensa que concedió ayer. La estimación estaba detallada en varias líneas estratégicas: para el próximo año se aumentarán las becas propias, se incrementará la financiación de prácticas en empresas, se dará impulso al autoempleo y a la creación de empresas y, lo que es más importante, se concederán más ayudas sociales para el pago de las matrículas y de comedor de los universitarios.

Concretamente, Andrés Navarro Galera informó que el nuevo programa de ayudas sociales se va a dotar en 2011 con más de 250.000 euros, todo de recursos propios. Y los de prácticas en empresas con un 5% más de presupuesto, además de abrir el abanico a una decena de compañías.

A través del Plan Propio de la Universidad se pretende también fomentar la calidad y el desempeño de la docencia. "La voluntad del equipo de Gobierno es seguir financiando promociones internas y nuevas incorporaciones necesarias", dijo el gerente. Hasta 165 plazas de catedráticos se han creado ya y 109 de profesores titulares, recordó para suscribir su compromiso.

Además, la UGR quiere dar continuidad a las políticas de apoyo a la actividad investigadora.

Andrés Navarro Galera  
Gerente de la Universidad



“La voluntad del equipo de Gobierno es financiar promociones internas e incorporaciones”

El estado de gastos previsto para 2011 queda definido con el siguiente mapa: el 61,95% del dinero va destino a personal, el 25,94% a inversiones reales, el 8,92% a gastos corrientes, el 2,68% a transferencias corrientes, el 0,26% a pasivos financieros, el 0,15% a activos financieros y el 0,08% a transferencia de capital. Los gastos de personal, que es la partida que más dinero se lleva (266 millones de euros), se ha reducido en cambio en un 4,47% respecto a 2011. Desde el 1 de julio se ha iniciado una política de recortes a la que se va a sumar una congelación que se aplicará el 1 de enero de 2011.

En definitiva, son unos presupuestos, según sus autores, más solidarios. La capacidad financiera de los estudiantes es más limitada y, por tanto, la responsabilidad social del equipo de Gobierno de la Universidad es aún mayor.



**FORUMPLAZA**  
Tardes perfectas, noches sorprendentes

El nuevo Club que todos estaban esperando.

En el Edificio Forum  
www.forumplaza.es Tlf. 677 447 068  
Abierto todos los días de 15:00 a 07:00 Hrs.

CLUB | COPAS | DJ'S  
ESPECTÁCULOS  
CONCIERTOS  
HUMOR

Compra ya tu entrada de Fin de Año.

## Actual



Los jóvenes no se pierden un detalle del cuento.

MARÍA DE LA CRUZ

## ‘Entrecuentos’ para niños inquietos en la librería de la Alhambra

El Patronato del monumento nazarí organiza una actividad literaria en Navidad que gira en torno a un león de mármol, Washington Irving y Matisse

P. T./ GRANADA

Con motivo de las vacaciones de los más pequeños de la casa, el Patronato de la Alhambra y el Generalife organiza una actividad literaria infantil durante las fiestas navideñas en la Tienda de la Alhambra (Reyes Católicos, 40 de Granada). El taller *Entrecuentos* es gratuito, está destinado a niños y niñas de 3 a 8 años y tendrá una duración de hora y media. Esta actividad, que tendrá un aforo limitado, tendrá lugar los próximos 28, 30 de diciembre y 4 de enero a partir de las 17.30 horas.

El primer encuentro entre narradores y niños tuvo lugar ayer por la mañana con la presencia de la directora del Patronato de la Alhambra y el Generalife, María del Mar Villafranca. *Entrecuentos* es “una divertida historia romántica en la que aparece un escritor norteamericano del si-



Un momento del taller.

MARÍA DE LA CRUZ

glo XIX llamado Washington Irving, un león de mármol blanco que cobra vida por la noche y un pintor francés de arte contemporáneo con una paleta llena de colores”, explica el Patronato de la Alhambra en una nota de prensa haciendo referencia a la exposición que actualmente se exhibe en el Museo de Bellas Artes que habla de la visita que realizó Matisse a la Alhambra.

“Los tres se encuentran en el monumento a la vez pero no comprenderán por qué han viajado en el tiempo, por lo que las niñas y niños que participan en el taller les ayudan a descubrir quién les ha juntado en el mismo palacio y con qué misión”, continúan en la nota. En su aventura recorrerán el bosque de la Alhambra, las torres y la medina en busca de un personaje muy peculiar que les dará la llave para volver a sus épocas respectivas.

## Investigadores de la UGR difunden la cultura de la paz en red

Un grupo de la universidad entrevista a veinte personas y cuelga los vídeos en Youtube

Redacción / GRANADA

Investigadores de la UGR cuelgan entrevistas en vídeo en la red para difundir la cultura de la paz. “Se confunde la paz con mariposas y flores”, afirman desde el Instituto de la Paz y los Conflictos. Alfredo Witfchi, de Córdoba, ha sido funcionario de Naciones Unidas durante 30 años; Sebastián Sánchez Fernández es el responsable del programa de la Junta de Andalucía *Escuela: Espacio de Paz*; y José Tuvilla Rayo, pionero en educación para la paz en España. Son algunas de las 20 personas a las que Francisco Muñoz Muñoz y su equipo de investigación han querido entrevistar sobre la paz. “Les preguntamos que definieran qué es la paz, si se consideran personas pacifistas, qué promueve la paz, si las instituciones promueven la paz, y cómo ven el futuro”. Estos vídeos de 3 o 4 minutos ya están colgados en el canal Youtube, como “material pedagógico” al alcance de todo el mundo, informa Andalucía Innova.

La iniciativa forma parte del proyecto *La cultura de paz en Andalucía*, experiencias y desafíos, incentivado por la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia como proyecto de excelencia. Francisco Muñoz a la cabeza reúne a un grupo multidisciplinar de 30 investigadores procedentes de siete universidades andaluzas (físicos, matemáticos, abogados, expertos en árabe, en hebreo, en comunicación, en educación...) que se ha embarcado en la difícil tarea de investigar y divulgar “la cultura de la paz”. “Creemos que la paz puede ser investigada, enseñada y que tiene una gran capacidad de transformación social”, afirma el profesor Muñoz.

Próximo  
domingo día 26  
4ª Edición

Granada Hoy

más y mejor información